

# LA DOCTRINA SOBRE EL ECUMENISMO Y EL DOGMA "FUERA DE LA IGLESIA NO HAY SALVACIÓN"

APLICACIÓN AL SISTEMA APOSTÓLICO DE LA LEGIÓN DE MARÍA

#### LA MISIÓN DE LA LEGIÓN DE MARÍA

"VAYAMOS A PREDICAR EL EVANGELIO A TODA LA CREACIÓN" "La Legión debe estar, por así decirlo, obsesionada por ese mandamiento final. Como primer principio, debe proponerse establecer algún tipo de contacto con cada alma en todas partes. Si esto se hace y se puede hacer- entonces el mandato del Señor avanzará hacia su cumplimiento".

Está claro que nuestro mandato es llevar a todos el Evangelio, la conversión de los pecadores, la conversión de los no cristianos, de los no católicos, de los cismáticos, de los herejes, a la única y Verdadera Iglesia de Cristo, fuera de la cual no hay salvación

#### JESUCRISTO NUESTRO SALVADOR

La Caída del Hombre llevó a Dios en Su Amor por hombres a enviar a Su hijo unigénito, os Jesucristo, para redimirnos del pecado. La pasión, el sufrimiento y la muerte de Jesús nos merecieron la vida eterna. Jesús es la fuente última de nuestra salvación. Si vamos a ser salvos es a través de Cristo (Hechos 4:12). Por tanto, la Iglesia católica fundada por Cristo es el medio para la salvación. Esta enseñanza perenne se llama: El FUERA DE LA IGLESIA NO HAY SALVACIÓN

#### JESUCRISTO NUESTRO SALVADOR

Desde que Jesucristo estableció y fundó una Iglesia y le dio a Pedro las llaves del Reino de los Cielos como católicos debemos creer, como ha sido declarado enseñanza dogmática, que fuera de la Iglesia no hay salvación. ¿Significa esto que todos los católicos entrarán al cielo? ¿Significa esto que todos los no católicos no entrarán al Cielo (y por tanto serán condenados)?

#### LA DOCTRINA DEL ECUMENISMO LA IGLESIA ES UNA

La Iglesia es una por su fuente: "el máximo modelo y fuente de este misterio es la unidad, en la Trinidad de Personas, de un solo Dios, Padre y Hijo en el Espíritu Santo". su fundador: porque "el Verbo hecho carne, príncipe de la paz, reconcilió a todos los hombres con Dios en la cruz, . . . restableciendo la unidad de todos en un solo pueblo y un solo cuerpo".

#### LA DOCTRINA DEL ECUMENISMO LA IGLESIA ES UNA

La Iglesia es una por su "alma": "Es el Espíritu Santo, que habita en los que creen, impregna y gobierna a toda la Iglesia, quien realiza esa maravillosa comunión de los fieles y los une tan íntimamente en Cristo que él es el principio de la unidad de la Iglesia".

#### LA UNIDAD DE LA IGLESIA

Según el Catecismo de la Iglesia Católica LA UNIDAD ES LA ESENCIA DE LA IGLESIA. CCC #813 lo expresa de la siguiente manera:

La unidad es la esencia de la Iglesia:

iQué misterio tan asombroso! Hay un Padre del universo, un Logos del universo y también un Espíritu Santo, uno y el mismo en todas partes; hay también una virgen convertida en madre, y quisiera llamarla "Iglesia". (Clemente de Alejandría)

#### LA UNIDAD DE LA IGLESIA

ccc 820 "Cristo ha dado desde el principio la unidad a su Iglesia. Esta unidad, creemos, subsiste en la Iglesia católica como algo que nunca podrá perder, y esperamos que siga aumentando hasta el fin de los tiempos". Cristo siempre da a su Iglesia el don de la unidad, pero la Iglesia siempre debe orar y trabajar para mantener, reforzar perfeccionar la unidad que Cristo quiere para ella.

#### LA UNIDAD DE LA IGLESIA

Por eso el mismo Jesús oró en la hora de su Pasión y no deja de orar a su Padre por la unidad de sus discípulos: "Para que todos sean uno. Como tú, Padre, estás en mí y yo en ti"., que también ellos sean uno en nosotros, . . . para que el mundo sepa que tú me has enviado. "El deseo de recobrar la unidad de todos los cristianos es don de Cristo y llamada del Espíritu Santo".

Sin embargo, nuestros hermanos separados, ya sean considerados individualmente o como Comunidades e Iglesias, no son bendecidos con esa unidad que Jesucristo quiso dar a todos los que por Él nacieron de nuevo en un solo cuerpo, y con Él fueron vivificados a una nueva vida. ...

SI"...aquella unidad que proclaman las Sagradas Escrituras y la antigua Tradición de la Iglesia. Porque sólo a través de la Iglesia católica de Cristo, que es "el medio de salvación que todo lo abarca", pueden beneficiarse plenamente de los medios de salvación". (Unitatis Redintegretio)

"...aquella unidad que proclaman las Sagradas Escrituras y la antigua Tradición de la Iglesia. Porque sólo a través de la Iglesia católica de Cristo, que es "el medio de salvación que todo lo abarca", pueden beneficiarse plenamente de los medios de salvación". (Unitatis Redintegretio)

"La forma y el método en que se expresa la fe católica nunca deben convertirse en un obstáculo para el diálogo con nuestros hermanos. Es, por supuesto, esencial que la doctrina se presente claramente en su totalidad. Nada es tan ajeno al espíritu del ecumenismo como un falso irenismo, en el que la pureza de la doctrina católica sufre pérdida y se nubla su significado genuino y cierto (Unitatis Redintegretio # 11)

Durante el transcurso de los siglos, la mística Esposa de Cristo nunca ha sido contaminada, ni podrá contaminarse jamás en el futuro, como atestigua Cipriano: "La Esposa de Cristo no puede ser falsa a su Esposo: es incorrupta y modesta". [...] Sólo conoce una morada, guarda casta y modestamente la santidad de la cámara nupcial". (Papa Pío XI Mortalium Animos)

Desde el punto de vista de la Iglesia Católica, el verdadero ecumenismo reconoce que todas las religiones cristianas, si bien poseen ciertas verdades tal como las cree y practica la Iglesia Católica, están por lo tanto sólo en comunión parcial con la Iglesia, pero, sin embargo, permanecen separadas de la Iglesia de Cristo.

Pío XI (de la encíclica MORTALIUM ANIMOS) prohibió estrictamente cualquier participación católica en reuniones y actividades intereclesiásticas o interreligiosas motivadas por el deseo de restaurar la unidad de los cristianos, debido al hecho de que estas actividades podrían interpretarse erróneamente como conducentes al indiferentismo y la tolerancia religiosos y aceptación de las falsas enseñanzas de las sectas protestantes y otras iglesias cristianas.

"Siendo esto así, es claro que la Sede Apostólica no puede en ningún caso participar en sus asambleas, ni es lícito a los católicos apoyar o trabajar para tales empresas; porque si lo hacen, estarán dando rostro a un cristianismo falso, completamente ajeno a la única Iglesia de Cristo". (Mortalium Animos Par 8)

Una de las principales razones por las que la Sede Apostólica tiene reservas para permitir que los católicos participen en las asambleas de los no católicos es porque la unión de los cristianos sólo promoverse promoviendo el regreso a la única y verdadera Iglesia de Cristo de aquellos que están separados de ella, porque en pasado lo abandonaron ...

...desgraciadamente. A la única y verdadera Iglesia de Cristo, decimos, que es visible a todos, y que debe permanecer, según la voluntad de su Autor, exactamente igual a como Él la instituyó. (MA#10)

Además, en el diálogo ecuménico, los teólogos católicos, fieles a las enseñanzas de la Iglesia e investigando los misterios divinos con los hermanos separados, deben proceder con amor a la verdad, con caridad y con humildad. Al comparar las doctrinas entre sí, recuerden que en la doctrina católica existe una "jerarquía" de verdades, ya que varían en su relación con la fe cristiana fundamental..." (UR 11)

Para reunir a todos sus hijos, dispersos y extraviados por el pecado, el Padre quiso reunir a toda la humanidad en la Iglesia de su Hijo. La Iglesia es el lugar donde la humanidad debe redescubrir su unidad y su salvación. La Iglesia es "el mundo reconciliado".

Ella es esa barca que "a toda vela de la cruz del Señor, por el soplo del Espíritu Santo, navega segura por este mundo". Según otra imagen muy querida por los Padres de la Iglesia, ella está prefigurada por el arca de Noé, que es la única que salva del diluvio".

¿Qué es el ecumenismo verdadero y fiel? "El restablecimiento de la unidad entre todos los cristianos es una de las principales preocupaciones del Concilio Vaticano II. Cristo Señor fundó una Iglesia y una sola Iglesia. Sin embargo, muchas comuniones cristianas se presentan a los hombres como las verdaderas herederas de Jesucristo.

hecho, todos profesan ser De seguidores del Señor, pero difieren en sus mentes y siguen caminos diferentes, como si Cristo mismo estuviera dividido. Tal división contradice abiertamente la voluntad de Cristo, escandaliza al mundo y daña la santa causa de predicar el Evangelio a toda criatura".

Así, en el catolicismo, el ecumenismo significa obtener la unidad universal mediante la conversión de las almas a la Fe Única y Verdadera, como fue mandado a los Apóstoles por Nuestro Señor Jesucristo: Id, pues, enseñad a todas las naciones; bautizándolos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo". (Mateo

### DOGMA: "FUERA DE LA IGLESIA NO HAY SALVACIÓN

Este dogma ha sido proclamado solemnemente por los primeros Padres de la Iglesia: la frase original "salus extra ecclesiam non est" proviene de la Carta LXXII de Cipriano de Cartago. Orígenes y San Justino Mártir, Ireneo y Gregorio Nacianceno, en sus escritos y homilías también abordaron esta solemne enseñanza.

Este dogma ha sido proclamado solemnemente por los primeros Padres de la Iglesia: la frase original "salus extra ecclesiam non est" proviene de la Carta LXXII de Cipriano de Cartago. Orígenes y San Justino Mártir, Ireneo y Gregorio Nacianceno, en sus escritos y homilías también abordaron esta solemne enseñanza.

El dogma es la verdad revelada por Dios de que no hay absolutamente ninguna salvación fuera de la Iglesia Católica. La Iglesia Católica es la verdadera Iglesia de Jesucristo, instituida por Jesucristo para la santificación y salvación de las almas de los hombres - ¿cómo podría haber salvación fuera instituida por Jesucristo para nuestra salvación.

Papa Bonifacio VIII en 1302 (Unam Sanctam) "Estamos obligados en virtud de nuestra fe a creer y mantener que hay una sola Iglesia católica, y que es apostólica. Esto lo creemos firmemente y lo profesamos sin reservas. Fuera de esta Iglesia no hay salvación ni remisión de pecados". Además, declaramos, declaramos y definimos que para toda criatura humana es necesario que la salvación esté sujeta al Romano Pontífice"

Concilio de Florencia Cantate Domino (1441) -"La santa Iglesia Romana cree, profesa y predica firmemente y nadie fuera de la Iglesia católica, ni paganos, ni judíos, ni cismáticos, puede llegar a ser partícipe de la vida eterna. Y nadie puede salvarse, por mucho que haya dado en limosna, aunque derrame su sangre por el nombre de Cristo, si no permanece en el seno de la unidad de la Iglesia católica".

Papa San Clemente I, 88-97 d.C.: "Los maestros heréticos pervierten las Escrituras y tratan de entrar al Cielo con una clave falsa, porque han formado sus asambleas humanas más tarde que la Iglesia Católica. A partir de esta Iglesia más verdadera y previamente existente, "Está muy claro que estas herejías posteriores, y otras que han surgido desde entonces, son invenciones falsas y novedosas". (Epístola a los Corintios)

Papa San Clemente I, 88-97 d.C.: "Los maestros heréticos pervierten las Escrituras y tratan de entrar al Cielo con una clave falsa, porque han formado sus asambleas humanas más tarde que la Iglesia Católica. A partir de esta Iglesia más verdadera y previamente existente, "Está muy claro que estas herejías posteriores, y otras que han surgido desde entonces, son invenciones falsas novedosas". (Epístola a los Corintios)

San Jerónimo (fallecido en 420 d.C.): "Como no sigo a ningún líder excepto a Cristo, así no me comunico con nadie más que con tu bienaventuranza, es decir, con la Cátedra de Pedro. Porque ésta, lo sé, es la roca sobre la que está construida la Iglesia".

... Esta es el arca de Noé, y el que no se encuentre en ella perecerá cuando prevalezca el diluvio. ... Y en cuanto a los herejes, nunca los he perdonado; al contrario, me he ocupado de ello en de todas las formas posibles, que los enemigos de la Iglesia sean también mis enemigos". (Manual de Patrología e Historia de la Teología)

# LA IGLESIA ES NECESARIA PARA LA SALVACIÓN (LUMEN GENTIUM 14)

Lo afirmado por el Vaticano II y la enseñanza perenne de la Iglesia es que una persona que sabe que la Iglesia Católica es la verdadera Fe y se niega a entrar en ella, no puede ser salva. De la misma manera, cualquiera que la haya encontrado y abandone la Iglesia no puede salvarse.

# LA IGLESIA ES NECESARIA PARA LA SALVACIÓN (LUMEN GENTIUM 14)

"Por lo tanto, no podrían salvarse los que, sabiendo que la Iglesia católica fue fundada como necesaria por Dios mediante Cristo, rehusarían entrar en ella o permanecer en ella". La Iglesia Católica es la religión instituida por Cristo y continúa viviendo desde el pasado hasta hoy bajo la guía del Espíritu Santo."

# LA IGLESIA ES NECESARIA PARA LA SALVACIÓN (LUMEN GENTIUM 14)

Están plenamente incorporados a la sociedad de la Iglesia los que, poseyendo el Espíritu de Cristo, aceptan todo su sistema y todos los medios de salvación que le han sido dados, y se unen a ella como parte de su estructura corporal visible y por ella a Cristo, que La

# LA IGLESIA ES NECESARIA PARA LA SALVACIÓN (LUMEN GENTIUM 14)

...gobierna a través del Sumo Pontífice y de los obispos. Los vínculos que unen a los hombres de manera visible con la Iglesia son la profesión de fe, los sacramentos y el gobierno y la comunión eclesiásticos.

## LA IGLESIA ES NECESARIA PARA LA SALVACIÓN (LUMEN GENTIUM 14)

Pero no se salva quien, siendo parte del cuerpo de la Iglesia, no persevera en la caridad. En efecto, permanece en el seno de la Iglesia, pero, por así decirlo, sólo de manera "corporal" y no "en su corazón."

## LA IGLESIA ES NECESARIA PARA LA SALVACIÓN (LUMEN GENTIUM 14)

Todos los hijos de la Iglesia deben recordar que su exaltación no se debe a sus propios méritos, sino a la gracia especial de Cristo. Si además no responden a esa gracia en pensamiento, palabra y obra, no sólo no serán salvos sino que serán juzgados con mayor severidad.

#### QUANTO CONFICIAMUR MOERORE

También es bien conocida la enseñanza católica de que nadie puede salvarse fuera de la Iglesia católica. La salvación eterna no la pueden obtener aquellos que se oponen a la autoridad y a las declaraciones de la misma Iglesia y se separan obstinadamente de la unidad de la Iglesia y también del sucesor de Pedro, el Romano Pontífice, a quien "se ha confiado la custodia de la viña". por el Salvador". (#8)

#### CATECISMO DE LA IGLESIA CATOLICA

846 Basándose en la Escritura y la Tradición, el Concilio enseña que la Iglesia, peregrina ahora en la tierra, es necesaria para la salvación: el único Cristo es el mediador y el camino de la salvación; está presente ante nosotros en su cuerpo que es la Iglesia. El mismo afirmó explícitamente la necesidad de la fe y del bautismo, y con ello afirmó al mismo tiempo la necesidad de la Iglesia, a la que

#### CATECISMO DE LA IGLESIA CATOLICA

...los hombres entran por el bautismo como por una puerta. Por lo tanto, no podrían salvarse los que, sabiendo que la Iglesia católica fue fundada como necesaria por Dios mediante Cristo, rehusarían entrar en ella o permanecer en ella".

#### LA IGLESIA VISIBLE EN INVISIBLE

Es necesario para la salvación ser miembro visible de la Iglesia (mediante el Bautismo) \*por agua, por deseo y por sangre. Los miembros invisibles de la Iglesia son aquellas personas en invencible ignorancia de la verdadera Fe que no saben que la necesidad de ser miembros de la Iglesia para su salvación

#### LA IGLESIA VISIBLE EN INVISIBLE

mo sería considerada por el Dios Todopoderoso, de la cual él no es responsable. Por gracia, esas personas podrían ser miembros de la Iglesia.

#### LA IGLESIA VISIBLE EN INVISIBLE

La Iglesia Católica ha sido divinamente instituida para ser el medio normal de salvación a través de sus sacramentos. Uno se convierte en miembro de la Iglesia Católica ya sea por bautismo o por gracia. Los protestantes que no tengan un bautismo válido no pueden ser miembros de la Iglesia.

"Pero es bien conocido el dogma católico de que nadie puede salvarse fuera de la Iglesia católica; y también que aquellos que se obstinan en la autoridad y las definiciones de la misma Iglesia, y que persistentemente se separan de la unidad de la Iglesia, y del

... Romano Pontífice, el sucesor de Pedro, a quien 'la tutela de la vid ha sido confiado por el Salvador' (Concilio de Calcedonia, Carta al Papa León I) no puede obtener la salvación eterna..."

CCC 847. "Aquellos que, sin culpa suya, no conocen el Evangelio de Cristo ni de su Iglesia, pero que sin embargo buscan a Dios con corazón sincero y, movidos por la gracia, tratan en sus acciones de hacer su voluntad como lo saben por los dictados de su conciencia: ellos también pueden alcanzar la salvación eterna".

Por lo tanto, la ignorancia sobre cosas similares se llama invencible, porque no se puede superar con el estudio. Por esto la ignorancia como ésta, al no ser voluntaria, ya que no está en nuestro poder librarnos de ella, no es pecado; por lo que es evidente que ninguna ignorancia invencible es pecado. Por otra parte, la ignorancia vencible es pecado, si se trata de cosas que uno está obligado a saber."

Santo Tomás de Aquino lo expresa así: "Ahora bien, es evidente que quien descuida tener o hacer lo que debe tener o hacer, comete pecado de omisión. Por lo tanto, por negligencia, es pecado ignorar lo que se debe saber" mientras que no se imputa como pecado al hombre el que no sepa lo que no puede saber".

ccc # 1258 La Iglesia siempre ha tenido la firme convicción de que quien sufre la muerte por causa de la fe sin haber recibido el Bautismo, es bautizado por su muerte por y con Cristo. Este bautismo de sangre, como el deseo del bautismo, produce los frutos del bautismo sin ser sacramento.

#### **BAUTISMO DE DESEO**

ccc # 1259 "Para los catecúmenos que mueren antes del bautismo, su deseo explícito de recibirlo, junto con el arrepentimiento de sus pecados y la caridad, les asegura la salvación que no pudieron recibir mediante el sacramento".

#### ¿PUEDEN SALVARSE LOS NO CATÓLICOS?

Por lo tanto, decir que "no hay salvación fuera de la Iglesia" no significa que ningún Protestante, Judío o Musulmán pueda salvarse, pero si se salvan, lo hacen a través de las gracias y virtudes que fluyen a través de la Iglesia y no porque de su religión. Todo aquel que está en el cielo es miembro de la Iglesia Triunfante e ipso facto Católico.

# LA OBRA DE EVANGELIZACIÓN AÚN NO TERMINADA

"La Iglesia", ha declarado solemnemente el Papa Pío XI, "no tiene otra razón de ser que la de extender sobre la tierra el Reino de Cristo y hacer así a los hombres partícipes de su redención salvadora". iEs triste, por lo tanto, que los católicos vivan en medio de multitudes que no son de la Iglesia y hagan poco o ningún esfuerzo para ganarlos a ella!

"A veces esto surge del hecho de que el problema de pastorear a los que están en el redil se considera tan grave que se pierde de vista a los que están fuera de él como parte del problema. ¿Hay que sorprenderse si al final ni se conservan los de dentro ni se trae a los de fuera?"

"No se equivoquen al respecto. La fe debe ser comunicada a toda persona fuera de la Iglesia. La timidez, el respeto humano y las dificultades de un tipo u otro deben ser absorbidos por el deseo supremo de compartir ese don de la fe con quienes no lo tienen. El Evangelio debe ser llevado a cada criatura".

"Porque las almas están siendo arrastradas por el rápido río del tiempo. El esfuerzo retrasado reunirá a otras almas, pero no a esas almas: iel abismo de la eternidad las habrá envuelto! " "A fuerza de repetir que la gente no está preparada para recibir el Evangelio, se acabaría por no estar preparado para llevárselo." (Cardenal L. J. Suenens)

personas fuera de la Iglesia se sumergen en un mar de dudas del que su corazón anhela descansar, pero necesitan ser persuadidas de que en la Iglesia hay realmente fe y calma. El primer paso para convencerlos debe ser necesariamente acercarse a ellos".